

Jueves 02 de Diciembre del 2010

El Financiero Gobierno insistirá en impulsar más reformas (Jeanette Leyva Reus) En la actual administración federal se han presentado ya dos reformas estructurales en materia fiscal, lo que ha servido para fortalecer la recaudación tributaria, que se ubica en 10.4 por ciento como proporción del PIB, pero no se quitará "el dedo del renglón" en avanzar en más reformas. "No sólo fueron reformas recaudatorias las de 2007 y 2009, sino que también tenían componentes muy importantes en términos de transparencia y rendición de cuentas." La reforma hacendaria de 2007 tenía componentes, por ejemplo, como la obligación constitucional de generar instancias superiores de fiscalización en cada uno de los estados, que fueran aprobadas por mayoría calificada en cada uno de los congresos locales, explicó Ernesto Cordero, secretario de Hacienda. P.C. reformas estructurales Deuda del sector público se duplicó en sólo 4 años (Eduardo Jardón) En lo que va de esta administración, el saldo de la deuda del sector público se duplicó y acumula un incremento nominal superior a los dos billones de pesos. De acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en diciembre de 2006 los pasivos netos del gobierno sumaron un billón 985 mil 812 millones de pesos, monto que se elevó a cuatro billones 38 mil 116 millones a octubre de este año. Esta variación implica que en los primeros cuatro años de este sexenio la deuda aumentó en un monto cercano a mil 500 millones de pesos por día. P.C. deuda, sector público Pequeños industriales siguen en crisis Isabel Becerril A un mes de que concluya 2010, los pequeños industriales aún no salen de la crisis económica global que azotó a México desde finales de 2008. La mayoría de las empresas de la transformación trabajan al 60 por ciento de su capacidad instalada y prevén que saldrán de la crisis hasta mediados de 2011. Sergio Cervantes Rodiles expuso que la expectativa está en que el aparato fabril, que se dedica al mercado interno, salga de la crisis el próximo año; sin embargo, este propósito podría derrumbarse si los riesgos que hoy presenta la economía se llegan a cristalizar. P.C. crisis económica Riesgo de pérdida de empleos por la excesiva carga tributaria: Coparmex (Yoisi Moguel / Finsat) MÉRIDA, Yuc., 1 de diciembre.- Tras rechazar rotundamente la aplicación de nuevos impuestos propuestos por el Ejecutivo estatal para 2011, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Mérida advirtió del riesgo de perder empleos el próximo año como consecuencia de tanta carga tributaria. El presidente del organismo, Jorge Caamal Burgos, pidió a los diputados locales no aprobar la propuesta presupuestal, para no afectar la creación de fuentes de empleo y seguir siendo competitivos. Ante los nuevos impuestos consideró la posibilidad de ampararse, pues las medidas del gobierno no están justificadas, aun cuando el argumento es financiar proyectos estratégicos P.C. empleo, carga tributaria, coparmex Desorden en producción de alimentos afecta al medio ambiente Héctor A. Chávez Maya México no resolverá el problema de cambio climático mientras el gobierno federal no aplique un plan general de planeación de la producción agropecuaria, ya que existe un gran desorden en la producción de alimentos que afecta el medio ambiente en grandes proporciones. Raúl Pérez Bedolla, secretario de organización de la Alianza Campesina del Noroeste, dijo que de acuerdo con estimaciones de la Gerencia de Desarrollo Sustentable del Banco Mundial (BM), se proyecta una pérdida de productividad de entre 30 y 85 por ciento de las unidades agrícolas en el país como consecuencia del cambio climático. Asimismo se pronostica que la agricultura y las zonas costeras en México serán altamente vulnerables a los fenómenos climatológicos extremos, pues la temperatura aumentará entre dos y cuatro grados centígrados en promedio entre 2050 y 2080. P.C. alimentos, producción, sector agrícola, medio ambiente, cambio climático Paquetes de estímulo afectarán el comercio mundial: OMC (Reuters) GINEBRA, 1 de diciembre.- Los paquetes de estímulo y rescate adoptados para hacer frente a la crisis económica pueden tener un impacto en el comercio y la inversión, y deben ser manejados cuidadosamente. Pascal Lamy, director general de la Organización Mundial del Comercio, dijo que la entidad realizaría una reunión especial a comienzos de la primavera boreal de 2011 para examinar los efectos de estas medidas en el comercio y la competencia. En su informe anual a la Organización Mundial del Comercio sobre el entorno del comercio internacional expuso que las estrategias de salida para retirar estas medidas tienen que ser transparentes y medibles, y no deberían usarse como un pretexto para discriminar, directa o indirectamente, el comercio internacional o a los inversionistas". P.C. comercio mundial, OMC, crisis económica El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/35961.html> La inseguridad frena el desarrollo: analistas José Manuel Arteaga | El Universal La inseguridad en México es un factor que puede afectar la actividad económica en el país, reveló la encuesta sobre especialistas en economía del sector privado que realiza el Banxico. En su informe correspondiente a noviembre de 2010, planteó que uno de cada cinco entrevistados consideró que la inseguridad es un factor que en los siguientes meses podría limitar el ritmo de la actividad económica de México. P.C. inseguridad, actividad económica <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182212.html> Conapo: desolados, 65% de municipios Andrea Merlos | El Universal El 65% de los municipios rurales en México están desolados y despoblados a causa de la migración que provocan las nulas oportunidades económicas, de desarrollo y escolares. El Consejo Nacional de Población (Conapo) presentó el libro La situación demográfica en México, con contenidos de análisis y explicaciones en torno a la situación poblacional en este país, de la mano con los números recién presentados por el INEGI. Expertos dieron a conocer que hay 915 municipios con despoblamiento por sus altos índices de migración, y que además enfrentan problemas de salud y cuidado de quienes se quedan, pues hoy por hoy son adultos mayores, mujeres y niños. P.C. Conapo, población, migración, situación demográfica <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182224.html> Pobreza dejó de crecer, dice Sedesol Julián Sánchez | El Universal La pobreza en México dejó de crecer, aunque aún existen 20 millones de personas que viven en pobreza extrema o alimentaria, reportó la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), que destacó la reducción de 20% en el costo de la canasta básica en las comunidades donde llega Diconsa. En el marco de los diálogos por el cuarto año de gobierno del presidente Felipe Calderón, el titular de la dependencia, Heriberto Félix Guerra, destacó las acciones de la actual administración en el combate a la pobreza. Dijo que la sociedad comprometida, organizada y activa es la mejor forma en que México podrá superar el problema en cuestión y evitar que éste sea cíclico y vulnerable ante las crisis económicas, incrementando el número de pobres en el país. P.C. pobreza, Sedesol <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83370.html> Caída marginal de remesas: Banxico José Manuel Arteaga | El

Universal En los primeros 10 meses del año, las remesas que enviaron los connacionales radicados en el extranjero a nuestro país sumaron 17 mil 882 millones de dólares, lo cual resultó 1.34% por debajo del mismo periodo del año anterior. El Banco de México informó que a octubre de 2009, los envíos de dinero habían sumado 18 mil 126 millones de dólares. En el reporte financiero difundido ayer, el banco central informó que en el mes de octubre se registró un crecimiento de 0.70% contra el mes anterior. P.C remesas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83379.html> Economía y demografía Rubén Migueles Tenorio | El Universal Un indicador básico sobre el desempeño de un país es la relación que hay entre el crecimiento de la economía y el crecimiento de la población. En la medida que el incremento de la riqueza generada de un país sea mayor al aumento de su población podemos suponer que las condiciones materiales de los habitantes tienden a mejorar en términos generales. La semana pasada el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer que la población en México es de 112.3 millones de personas, de acuerdo con los resultados preliminares del Censo de Población 2010, es decir, 4.3 millones de habitantes más a los estimados por el Consejo Nacional de Población. P.C. población, situación demográfica El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/02/cobre-subemas-2> Cobre sube más de 2% Reuters El cobre subía este jueves más de 2% a un máximo de jornada de 8,744 dólares la tonelada por la caída del dólar y tras un dato positivo en Estados Unidos que mejoró la perspectiva de la demanda. Las ventas pendientes de casas en Estados Unidos se dispararon inesperadamente en octubre. El cobre para entrega en tres meses en la Bolsa de Metales de Londres cotizaba a 8,726 dólares la tonelada, alcanzando un máximo de tres semanas, desde los 8,585 dólares del miércoles. En tanto, el zinc subía más de 4%, a un máximo de jornada de 2,249.75 dólares para luego cotizar en 2,243 dólares desde 2,160 dólares anteriores. El plomo crecía más de 4%, al mayor nivel de la jornada de 2,368 dólares la tonelada. P.C. cobre <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/02/crudo-avanza-gasolinadolar> Crudo avanza por gasolinadolar Reuters Los futuros de petróleo en Estados Unidos pasaban a terreno positivo este jueves, marcando un nuevo máximo de dos semanas, impulsados por una escalada de la gasolina y la caída del dólar. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para enero avanzaba 54 centavos, o un 0.62%, a 87.29 dólares por barril. Tocó un máximo de jornada de 87.37 dólares, su valor más alto desde el 12 de noviembre. P.C. crudo, gasolina, petróleo <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/02/sorprende-aumento-desempleo-eu> Sorprende aumento del desempleo en EUEl número de estadounidenses que solicitó seguro de desempleo por primera vez aumentó más de lo esperado la semana pasada, mostró un informe del Gobierno, pero una baja en el promedio móvil de cuatro semanas sugirió que el mercado laboral se recupera. Los pedidos iniciales de beneficios aumentaron en 26,000 a una tasa desestacionalizada de 436,000 en la semana terminada el 27 de noviembre, dijo el jueves el Departamento de Trabajo. Analistas consultados por Reuters habían previsto que las solicitudes subirían a 425,000 desde una cifra reportada originalmente de 407,000. El Gobierno revisó al alza la cifra de la semana anterior a 410,000. P.C. desempleo, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/12/02/asegura-gobierno-precio-petroleo> Asegura el gobierno precio del petróleo Leonor Flores / El Economista El gobierno adquirió coberturas petroleras para asegurar el precio de la mezcla mexicana de exportación en 65.40 dólares por barril, como se estableció en el paquete económico del 2011. El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, afirmó que con ello se tiene cubierta la plataforma base de exportación que de acuerdo con los "Criterios de Política Económica de 2011"; asciende a 1.4 millones de barriles diarios. "Fue una buena transacción", adelantó en el marco del Diálogo con motivo del cuarto año de gobierno. Además destacó que la compra del seguro petrolero ha sido el más barato de los últimos años. P.C. petróleo, precio <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/12/02/aumenta-ce-prevision-crecimiento-2010> Aumenta CE previsión de crecimiento para 2010 El Banco Central Europeo (BCE) espera un crecimiento de 1.7% en el 2012 en la Eurozona, según una primera estimación, y mantuvo sin cambio su pronóstico de crecimiento para el 2011 en 1.4%, anunció este jueves su presidente, Jean-Claude Trichet. Para el 2010, el BCE revisó su previsión de crecimiento ligeramente al alza, a 1.7%, frente al 1.6% pronosticado hasta ahora. La inflación en la zona euro, compuesta por 16 países, alcanzará 1.8% en el 2011 (frente a 1.7% previsto anteriormente), y 1.5% en el 2012. Para el 2010, será de 1.6%, según el BCE, que mantiene sin cambio su anterior previsión hecha en septiembre. El BCE tiene por misión mantener el alza de los precios en la zona euro a un nivel inferior pero cercano a 2 por ciento. P.C. Banco Central Europeo, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/12/01/reactivacion-mundial-pierde-fuerza-onu> Reactivación mundial pierde fuerza: ONU La reactivación de la economía mundial pierde dinamismo desde mediados de año, y el crecimiento pronosticado para el 2011 y el 2012 es insuficiente para reabsorber el desempleo generado por la crisis, estimó la ONU en un informe publicado. La ONU espera un crecimiento mundial de 3.1% en 2011 y de 3.5% en el 2012 pero las perspectivas "se mantienen inciertas y rodeadas de riesgos serios de disminución", añade el informe titulado "Situación económica mundial y perspectivas para el 2011". "El espíritu de cooperación entre las grandes economías disminuye", lo que pesa de forma negativa en las respuestas que se dan a la crisis. En particular, las respuestas monetarias no coordinadas se han vuelto una fuente de turbulencias y de incertidumbres en los mercados financieros", señala el informe. P.C. crecimiento económico, ONU La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/02/index.php?section=economia&article=032n1eco> Hay más pobreza, pero con mejor distribución del ingreso Miriam Posada y Julio Reyna En un formato "bastante extraño", como él mismo lo calificó, el secretario de Hacienda Ernesto Cordero expuso, durante su intervención en el "diálogo", con motivo del cuarto año de gobierno de Felipe Calderón, que la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) tiene razón cuando dice que la pobreza se incrementó en México en los últimos años. Sin embargo, justificó ante funcionarios de la dependencia y medios de comunicación, ese empobrecimiento se dio durante la crisis económica más severa que ha sufrido la humanidad en los últimos tiempos, y dijo que el estudio de la Cepal contiene elementos a favor del gobierno mexicano, "pero eso no aparece en las primeras planas de los periódicos". P.C. pobreza, distribución del ingreso <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/02/index.php?section=economia&article=033n2eco> Fuera de la realidad el panorama económico de Calderón, opinan pequeños empresarios Juan Carlos Miranda El panorama

económico presentado por funcionarios del gobierno federal durante los Diálogos con motivo del cuarto año de gobierno del presidente Felipe Calderón está “fuera de la realidad”; señaló Alejandro Salcedo, presidente de la Asociación Latinoamericana de Micro, Pequeños y Medianos Empresarios (Alampyme), quien destacó que estos empresarios permanecen en situación de supervivencia tras la crisis económica del año pasado. El dirigente del organismo, que representa a más de 16 mil afiliados a lo largo del país, explicó que los programas gubernamentales han beneficiado únicamente a las grandes empresas, debido a que la cantidad de requisitos que se solicitan para acceder a los apoyos excluye a las de menor tamaño P.C. empresarios, panorama económico <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/02/index.php?section=economia&article=034n2eco>

Gastó la UE 5.98 bdd desde 2008 en su sector financiero Bruselas, 1º de diciembre. La Unión Europea (UE) destinó 4.58 billones de euros (5.98 billones de dólares) para mantener a flote el sector financiero desde que estalló la crisis en octubre de 2008, indicó la Comisión Europea, al informar que prolongó hasta 2012 las ayudas públicas, pues las condiciones de crédito no se han normalizado por la persistencia de la crisis. P.C. sector financiero, Unión Europea <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/02/index.php?section=sociedad&article=050n1soc>

Prevén pérdida hasta de 85 por ciento en la productividad del sector agrícola Fernando Camacho y Gabriel León El modelo de consumo irracional y excesivo creado por grandes empresas es uno de los factores que han generado el calentamiento global. Por ello, es necesario cambiar pronto a un esquema sustentable que no comprometa la supervivencia del planeta, advirtió Alejandro Calvillo, director de la organización ciudadana El Poder del Consumidor. Durante una protesta realizada ayer en la explanada del Monumento a la Revolución, en donde activistas se disfrazaron con máscaras del presidente estadounidense Barack Obama, la canciller alemana Angela Merkel, y el primer ministro japonés Naoto Kan, Calvillo explicó los mecanismos del hiperconsumo. P.C. cambio climático, productividad, sector agrícola The New York Times http://www.nytimes.com/2010/12/03/business/global/03euro.html?_r=1&hp

Central Bank in Europe Will Keep Up Its Crisis Lending By JACK EWING FRANKFURT — The European Central Bank sought Thursday to relieve some of the pressure in financial markets by extending its extraordinary support to banks for an additional three months, but disappointed some investors who had hoped for a stronger display of resolve to rally faith in the euro. Despite hints this week from the E.C.B. president, Jean-Claude Trichet, the bank gave no sign it would expand its purchases of government bonds to help prevent the debt crisis in Ireland from spreading. European stock markets and the euro gave up some of their recent gains after his statement, but then just as quickly rebounded. Government bond prices rose. The bank has been trying to dial down the extraordinary support it started extending to the banking system at the height of the financial crisis. But it is clear that institutions in Ireland and some other countries would not be able to function without the unlimited loans that the E.C.B. has been providing. P.C. Banco Central Europeo, crisis financiera <http://www.nytimes.com/2010/12/02/business/economy/02fed.html?ref=business>

Fed Documents Breadth of Emergency Measures By SEWELL CHAN and JO CRAVEN MCGINTY WASHINGTON — As financial markets shuddered and then nearly imploded in 2008, the Federal Reserve opened its vault to the world on a scope much wider and deeper than previously disclosed. Citigroup, struggling to stay afloat, sought help from the Fed at least 174 times during one remarkable 13-month period. Barclays, the British bank, at one point owed nearly \$48 billion to the Fed. Even better-off banks like Goldman Sachs took advantage of Fed loans offered at rock-bottom rates. The Fed's efforts to stave off a financial crisis reached far beyond Wall Street, touching manufacturers like General Electric, the Detroit automakers and Harley-Davidson, central banks from Britain to Japan and insurers and pension funds in Sweden and South Korea. Under orders from Congress, the Fed on Wednesday released details of more than 21,000 transactions under the array of emergency lending programs and other arrangements it conjured up in response to the crisis. P.C. Fed, crisis financiera El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Tesoro/paga/deuda/precio/alto/anos/elpepueco/20101202elpepueco_3/Tes

El Tesoro paga por la deuda el precio más alto en dos años ÁLVARO ROMERO - Madrid - 02/12/2010 El Tesoro se ha visto obligado hoy de nuevo a subir el interés de la deuda española por culpa de una crisis que ya se ha llevado por delante a Grecia e Irlanda. Sin embargo, pese al claro repunte en los intereses registrado en la subasta de bonos a tres años que ha realizado el organismo dependiente de Economía, el resultado de la subasta puede calificarse, con algunas cautelas, como de éxito. Las razones objetivas que respaldan esta valoración son varias. Primero, que la demanda vuelve a aumentar y mejora la ratio de cobertura -el número de títulos solicitados frente a los emitidos- de la anterior subasta al mismo plazo. En concreto, pasa de 2,1 veces a 2,2, lo que equivale a que la demanda más que la duplica la oferta. Gracias a que el apetito por la deuda española se mantiene fuerte aunque sea a costa de incrementar los intereses, lo que para el Gobierno es síntoma de que sigue teniendo de la confianza de los inversores, se han alcanzado los rangos altos previstos de colocación. Del margen de entre 1.750 a 2.750 millones esperado, se han vendido 2.468 millones de euros. De aquí a final de año, los expertos calculan que le quedan por colocar 7.500 millones. P.C. crisis, deuda http://www.elpais.com/articulo/opinion/aumento/edad/legal/jubilacion/elpepuopi/20101202elpepuopi_11/Tes

El aumento de la edad legal de jubilación JOSÉ LUIS FEITO 02/12/2010 Es imposible efectuar una reducción significativa de los déficit venideros de nuestro sistema de pensiones sin elevar cuanto antes la edad legal de jubilación. Esto es así, en primer lugar, porque esta variable afecta automáticamente tanto a los ingresos (aumentando el número de activos) como a los gastos (reduciendo el número de años de percepción de la pensión). En segundo lugar, porque una vez que se decreta dicho aumento su instrumentación se ha de hacer gradualmente, a fin de suavizar todo lo posible el impacto de esta medida sobre las personas de edades más cercanas a la jubilación legal. En tercer lugar, porque las imprescindibles modificaciones de los determinantes de la cuantía de la pensión para reducir el enorme déficit latente de la Seguridad Social han de ser también sustanciales y, por ende, se deben instrumentar también gradualmente, y sólo si se combinan con el gradual aumento de la edad legal de jubilación se conseguirá que dicha reducción sea suficientemente significativa. Por último, y más decisivo hoy que todo lo anterior, el aumento de la edad legal de jubilación es urgente e ineludible porque, tras el fiasco de la reforma laboral, tanto las instituciones internacionales como

los mercados financieros consideran que este movimiento es quizá el único que puede impedir el derrumbe irremediable de la credibilidad de la política de ajuste del Gobierno. P.C. jubilación, pensiones